
КОНСОЛЬНЫЙ 8КЗЕИШ?

Комсорг цеха № 1 завода железобетонных изделий 
имени Ленинского комсомола В. Дряхлое работает фор
мовщиком на третьем конвейере в бригаде А. И. Коро
лева. По итогам социалистического соревнования за 
первый квартал ему присвоено звание «Лучший моло
дой рабочий».

Бригада, в которой он работает, показывает хорошие 
производственные показатели и во втором квартале оп
ределяющего года пятилетки. В последних числах мая 
формовщики А. И. Королева работали, перевыполняя 
план.

На снимке: В. Дряхлое за пультом управления кон
вейером.

Фото В. Калимасова.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
Монтаж начался

Бригада монтажников, возглавляемая Н. Лисиным, 
из-специализированного управления № 20, на днях на
чала монтировать в Нижнем Тагиле фундамент нового 
девятиэтажного дома. Здание намечается сдать в экс
плуатацию в этом году. Жители города металлургов 
получат от свердловчан 144 квартиры.

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.
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Недавно трудящиеся Кировского района провели 
субботник. Около 7000 человек вышли на улицы, чтобы 
привести в порядок скверы, газоны, улицы. Жители 
сделали все, чтобы наш район стал образцово-показа
тельным по чистоте и порядку.

ф НА ПУСКОВОМ ОБЪЕКТЕ =

РАВНЯЯСЬ 
НА БРИГАДИРА

— Каков бригадир— Даже неопытному
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ВНАЧАЛЕ июня 96-квартирный 
дом по улице Металлургов дол
жен быть сдан работниками спе

циализированного управления № 28 
отделочникам. Монтажные работы, затя
нувшиеся по некоторым объективным 
причинам, как, например, отсутствие 
электроэнергии и некоторым другим, в 
тот день, когда мы были на объекте, 
велись успешно, и строители были уве
рены, что уложатся в срок. Дом монти
ровала бригада В. М. Сыщенко.

такова и бригада,' — 
эти слова я услышал 
от секретаря партий
ной организации цеха 
№ 1 Б. И. Селезнева. 
Так он характеризо
вал руководителя 
бригады ремонтников 
А. Н. Корнева. В ап
реле этого года Алек
сандр . Никанорович 
был награжден за вы
сокие трудовые успе
хи орденом Трудового 
Красного Знамени. 
Этот день был празд
ничным для всех чле
нов коллектива.

С 12 лет он сам 
стал добывать себе 
хлеб. Работал буриль
щиком в карьере, об
рабатывал землю, вое
вал на фронте, подни
мал целину. Четырна
дцать лет назад он 
пришел на завод ЖБИ. 
Решил стать электро
сварщиком. За три 
года учебы и работы 
получил пятый разряд. 
Кроме того, освоил 
специальности стро
пальщика, слесаря, 
сварщика с правом 
работы на бензорезке. 
Глядя на своего йа- 
ставника, члены брига
ды так же ретиво ста
ли обзаводиться вто
рыми и третьими про
фессиями. Добросове
стное отношение к де
лу, старание, инициа
тива вывели этот кол
лектив в число пере
довых в цехе. Брига
да коммунистического 
труда не раз выходила 
победителем соцсорев
нования в цехе № 1.

глазу видно, как ма
стерски трудится каж
дый член коллектива. 
Все организовано чет
ко, все операции рас
пределены между ре
монтниками. Каждый 
рабочий знает, что на
до делать.

Немало труда вло
жил бригадир, чтобы 
создать дружный и ра
ботоспособный коллек
тив. Сначала были 
прогулы и другие на
рушения трудовой 
дисциплины. Здесь уж 
бригадир был принци
пиален. Пришел вы
пивши на работу — 
знай, что до дела те
бя не допустят. Лю
бителей спиртного от
правлял домой, а на 
следующий день ви
новник держал ответ 
перед всей бригадой. 
Были случаи, когда 
коллектив отказывал
ся от пьяницы.

Теперь таких ЧП 
давно нет. Да и ре
монтники подобрались 
здесь одиц к одному: 
знающие, опытные, 
трудолюбивые. Иначе 
и быть не должно. 
Ведь Александр Ника
норович — председа
тель цехового комитета 
профсоюза и бригада 
его — эталон добро
совестного отношения 
к делу.

Г. ЧЕРНОВ, 
студент 

пятого курса 
Уральского 

государственного
Университета 

им. Горького.
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Хозрасчет

будет высоким. Кроме монтажников, в 
бригаде есть еще плотники, штукатуры, 
разнорабочие. От них не меньше зависит 
успех дела.

Метод хозрасчета, конечно, перспек
тивен. Но только тогда, когда четко 
определится взаимодействие всех участ
ков производства. Хороших условий для 
этого пока нет. Если завод железобе
тонных изделий своевременно обеспечи
вает материалами, то работники управ
ления производственно-технологической

в действии
Созданному два года назад коллек- 

тиву монтажников доверили осваивать 
новую оснастку. Йейчас с ее помощью 
монтируется уже восьмой дом. И если 
на первых порах не все получалось, как 
надо, то сейчас о достоинствах новше
ства скажет любой монтажник. Высо
кая точность, высокая производитель
ность труда, большая скорость монтажа 
и, что не менее важно, удобство в ра
боте. И все же этот 96-квартирный дом 
для бригады в некотором роде первый. 
Дело в том, что строится он скоростным 
методом с применением бригадного по/и 
ряда. Коллектив монтажников стал ра
ботать производительнее, качественнее, 
эффективнее. Если раньше двенадцати
этажные дома монтировались два — два 
с половиной месяца, то монтаж этого 
дома был произведен за 40 дней. Соот
ветственно монтаж одного этажа вместо 
трех-четырех дней сократился до двух. 
Подобные темпы оказались возможными 
благодаря четкой поставке материалов 
заводом железобетонных изделий плюс 
ударная работа и хозяйское отношение 
к делу монтажников. Первые шесть эта
жей были сданы с оценкой «отлично».

Общее дело складывается из труда 
каждого. Хорошо работают электро
сварщики. Валерий Бушуев и Владимир 
Колотовкин. Рассказывая о них, началь
ник участка Владимир Андреевич Голо
вин сказал:

— Сваривать можно по-всякому. 
Иногда встречаются в деталях кое- 
какие отклонения. Неопытный сварщик 
в таких случаях не знает, что и делать. 
А наши ребята ориентируются сразу, 
не .теряя времени и не снижая качества.

С большой отдачей трудится монтаж
ник Александр Ларионов. Когда он в 
смене, мастер спокоен — качество работ

комплектации такого старания не про
являют.

Отделочники уже приступили к вы
полнению своего задания, а фронт работ 
для них не готов. Нет паркета, не остек- « 
лено заводом ЖБИ 69 панелей, нет 
облицовочной плитки, дверей, лаги. 
С опозданием привозят сухую, штука
турку, аргалит. Подобное снабжение 
внушает серьезные опасения.

— Мы стараемся уложиться в гра
фик,— говорит мастер отделочников 
Николай Дмитриевич Порубов, — но эти 
недостатки могут свести на нет все 
усилия.

На доме работают бригады , штукату
ров во главе с Т. Меньшовой и В. Суди- 
ной, маляров, которой руководит В. Швед. 
Люди надежные, умеют работать...

Но ясно одно, что перспективный ме
тод ведения работ — хозяйственный рас
чет— при неритмичном снабжении ма
териалами вряд ли даст ожидаемый 
экономический эффект. Плюсы бригад
ного хозрасчета известны. Но успех 
строительства зависит не только от пря
мых исполнителей. Он определяется от- 
лаженностью всей цепи производства — 
от предприятия, где готовят детали, до 
бригады на площадке. Тот ритм, который 
задают бригады, зачастую оказывается 
не под силу поставщикам материалов, 
снабженцам, инженерной службе управ
лений, трестов. Скоростное строитель
ство по методу бригадного подряда — 
не вспышка энтузиазма, не способ ста
вить единичные рекорды. Это форма 
организации труда, требующая улучше
ния дел во всех звеньях строительного 
конвейера. Она отчетливо показывает 
просчеты планирования.

С. СПАССКАЯ.
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НОВЫЕ
УСТАНОВКИ

На заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
пущены в работу две 
новые установки. Они 
предназначены для 
производства санитар
но-технических кабин 
типа «Колпак». Агре
гаты разработаны, из
готовлены и смонтиро
ваны работниками это
го предпридаия. После 
соответствующей от
ладки узлов и механиз
мов, установки будут 
ежесуточно выдавать 
по четыре сантехкаби- 
ны каждая. Новые ма
шины не только помо
гут работникам заво
да ЖБИ увеличить вы
пуск изделий, но и 
улучшить их качество. 
На монтаже новых аг
регатов отличились 
бригады ремонтников, 
электриков, слесарей, 
возглавляемые А. Най
мушиным, Ю. Кото
вым, Н. Черновым.

Рабочий 
проект 
закончен

Недавно конструк
торы завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
закончили рабочий 
проект новой кассет
ной машины. Она 
предназначена для 
производства деталей 
к шестнадцатиэтаж
ным домам. Таким об 
разом, инженеры 
предприятия подгото
вили всю технологиче
скую документацию 
для возведения высот
ных зданий в нашем 

, городе. Всего конст
рукторы предприятия 
разработали более 100 
единиц различной . ос
настки.
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Партийная 
жизнь

Деловитость партийной 
организации зависит от 
активности каждого ком
муниста, от того, как вы
полняются партийные по
ручения.

В строительном управ
лении № 20 работают 27 
членов партии. Как же 
партийное бюро распреде
лило здесь поручения? 
Из-за разбросанности 
строящихся объектов в 
управлении легко найти 
таких членов партии, ко
торые выполняют столько 
поручений, что только ус
певай поворачиваться.

Но не будем спешить с 
выводами и хвалить тех, 
кто и швец, и жнец, и на 
дуде игрец. Вот, напри
мер, член партбюро уп
равления В. И. Литвяков. 
Работая линейным меха
ником, он выполнял обя
занности председателя 
цехкома, был членом по
стоянно действующего
производственного сове
щания и председателем 
товарищеского суда.

Справляясь с организа
цией социалистического 
соревнования, он проявил 
себя с хорошей стороны 
и как механик.

Но нет ничего удиви
тельного в том, что рабо

та тов. Литвякова на по
сту председателя товари
щеского суда была при
знана неудовлетворитель
ной. Просто человек не 
смог в силу большой на
грузки все делать на вы
соком уровне.

А вот другой пример— 
шефство над комсомо
лом. Это поручение было 
дано члену партийного 
бюро управления бульдо
зеристу А. П. Комарову.

Комсомольская органи
зация управления неве
лика. Поступая на рабо
ту, молодежь нередко от
казывается от комсо
мольских поручений. Ак
тивность новичков была 
крайне низкой. В минув
шем году секретарь ком
сомольской организации 
Н. Н. Анчугов не смог 
организовать ни одного 
комсомольского собра
ния. Комсорг рассчиты
вал на помощь своего то
варища, но Комаров в 
этом оказался плохим по
мощником.

Партийное бюро счита
ет, что А. П. Комаров не 
выполнил партийное по
ручение. А может быть, 
у молодого коммуниста 
не хватило опыта? При 
распределении поруче

ний бюро не учло, види
мо, этого.

Или взять другой при
мер. Член партийного бю
ро управления инженер 
производственного от
дела В. Я. Ширшова воз
главляла группу народно
го контроля. Как дейст
вовали дозорные? На
родные контролеры про
верили, как готовятся к 
зиме службы и подразде
ления управления. На 
строительных участках 
выявили брак в работе. И 
все. И это в то время, 
когда на стройках неэко
номно расходовался ма
териал, нарушалась тех
нология строительства и 
правила хранения желе
зобетонных изделий!

А ведь поле деятель
ности дозорных много 
шире. Почему бы, напри
мер, им не сказать своего 
веского слова при несвое
временном обеспечении 
работой бригад или при 
нарушении графиков по
ставок материалов и из
делий?

Надо отдать должное 
самокритичности В. Я. 
Ширшовой, которая при
знала, что группа на
родного контроля работа
ла пассивно. Члены 

партбюро, считая, что 
партийное поручение вы
полнялось плохо из-за не
достатка опыта, решили 
помогать ей в работе, а 
отчеты дозорных заслу
шивать на открытых пар
тийных собраниях раз в 
квартал.

Это решение было 
принято в прошлом году 
на отчетном партийном 
собрании. Тогда комму
нисты говорили, что пар
тийное бюро, уделяя все 
внимание производству, 
недостаточно занимается 
партийно-политической и 
партийно - организацион
ной работой, в результа
те некоторые коммуни
сты не выполняют устав
ных требований.

Конечно, производст
венные вопросы — глав
ное в деятельности лю
бой партийной организа
ции, но не надо подме
нять здесь администра
цию.

Отмечалось, что не все 
коммунисты управления 
повышают идейно-полити
ческий уровень, многие 
пассивны на собраниях, 
некоторые недобросовест
но относятся к поручени
ям, а кое-кто и вовсе ук
лоняется от них.

Коммунисты города 
Ярославля подчеркивали, 
что степень активности 
не зависит от специаль
ности, обозначенной в 
дипломе, — она пропор
циональна сознательно
сти, которая проверяется 
партийным поручением.

Опираясь на опыт 
Ярославской партийной 
организации, коммуни
сты строительного управ
ления сделали попытку 
ввести строгий контроль 
за выполнением партий
ных поручений. На том 
же отчетном собрании 
они решили регулярно за
слушивать коммунистов 
о проделанной работе.

После того прошло до
вольно много времени. 
Претворены ли в жизнь 
решения этого собрания?

В январе состоялось 
партийное собрание, на 
котором подводились ито
ги хозяйственной дея
тельности управления за 
1973 год. С отчетом вы
ступил коммунист Е. И. 
Буцырин. В феврале раз 
говор шел о мерах по по
вышению качества строи
тельно-монтажных работ 
(докладчик главный ин
женер управления Ю. И. 
Лебедев), в марте — о 

развертывании социали
стического соревнования 
в честь Первомая и о про
ведении Ленинского суб
ботника, а в апреле — об 
итогах хозяйственной дея
тельности управления за 
первый квартал.

Минула середина вто
рого квартала, а предсе
датель группы народно
го контроля так и не вы
ступал с отчетом о про
деланной работе. За во
семь месяцев после от
четно-выборного собра
ния на бюро слушали 
лишь отчет секретаря 
комсомольской организа
ции Н. Н. Анчугова. Пла
нировали заслушать еще 
два отчета, но они тоже 
не состоялись...

Хорошие намерения 
так и остались нереали
зованными. Не говорит 
ли это о причине срывов? 
Давая коммунисту пору
чение, надо и спросить с 
него как с члена партии. 
Причем контроль должен 
быть принципиальным и 
последовательным. Толь

ко так можно улучшить 
дело. Это условие, к со
жалению, не всегда вы
полняется.

 В. ПАВЛОВ.

Хорошо трудится на 
строительстве школы в 
квартале «Б» Симонов
ского микрорайона мон
тажник строительного

управления № 27 Олег 
Михайлов.

Фото
В. КАЛИМАСОВА.

.чка

X
2 г

й к

| 
I
1
3

- | 
£
§

I

В я

§

В

Под острым углом

Г". ЯТЫИ ме-
| сяц в Свердлов

ске идет общест
венный смотр по уси
лению режима эконо
мии материальных ре
сурсов в строительных
организациях и на
предприятиях стройин-
дустрии, 
городским 
партии.

объявленный 
комитетом

Казалось, 
контролеры

народные 
управле-

ний домостроительно
го комбината опера
тивно откликнутся на 
решение горкома, в 
кратчайший срок раз
работают планы про
верок, рейдов и массо
вых смотров и напра-
вят свои усилия на
вскрытие фактов бес-
хозяйственности, 
точительства,

рас- 
изли-

шеств в расходовании
строительных 
алов.

Работы 
контролерам

матери-

народным
— непо-

Зубенин,
М. Аверкин и другие. 
Такой коллектив, объ
единив свои усилия, 
способен решить мно
гие проблемы, возни
кающие в процессе 
строительства.

Какие же это проб-

и -Е. С. Палев, прора
бы Ю. II. Докторов и 
А. А. Полинкер, сле
сарь А. А. Нехорош- 
ков, монтажник Н. П.

сварщик

плану председатель

г

бригадам. 
тельных 
постоянно 
недостаток

На строй
площадках 
ощущался 

одних дета-

контроль за своевре
менным предоставле
нием фронта работ

лишь складирование 
материалов на строи
тельных площадках и 
использование рабоче
го времени на объек
тах.

Но группа так и не 
наладила работу. Полей и излишек других, 

изделия поступали с 
завода ЖБИ неком
плектно и несвоевре
менно, а дозорные не 
принимали решитель-

Когда дозорные
дремлют

Палатка
На открытой, площадке 

павильона «Газовая про
мышленность» демонст
рируется палатка для за
щиты сварщиков и свари
ваемых стыков труб от 
непогоды. Палатка ' пред
ставляет собой металли
ческий сетчатый каркас 
из стальной проволоки, 
покрытый чехлом из тон
кой и прочной палаточной 
ткани. Чехол опускается 
ниже основания каркаса 
на один метр, ложится на 
землю и прикрывает 
нижнюю часть стыка. 
Для освещения и венти
ляции предусмотрены че
тыре окна, закрываемые 
клапанами. Для отвода 
паров при сварке преду-

сварщика 
смотрен дымоход, в кото
рый при необходимости 
можно установить венти
лятор комнатного типа. 
От стыка к стыку палат
ка перемещается по тру
бе на колесах.

Габариты палатки: ши
рина 1650 мм, длина 
3360 мм, вес 53 кг. Ори
ентировочная стоимость 
260 рублей. Применение 
палаток подобной конст
рукции позволяет произ
водить сварные работы 
на трубопроводах большо
го диаметра — от 1020 
до 1420 мм. Палатка 
разработана в Уфе лабо
раторией сварки треста 
Нефтепроводмонтаж,.

А. ФАИНБЕРГ.

чатый край. Например, 
бригада монтажников 
Е. С. Палева из спе
циализированного уп
равления № 28, рабо
тая на доме № 22 в 
квартале «Б» Симо
новского микрорайона, 
приступила к монта
жу с опозданием на 
два дня. Но это не 
встревожило дозорных 
управления.

Не проявили они бес
покойства, когда брига
да В. М. Сыщенко, воз-
водившая 
методом 
здание по 
таллургов, 
монтаж.

Может

скоростным 
12-этажное 

улице Ме- 
затянула

быть, в
бригадах, нет постов 
народного контроля? 
Оказывается, есть. В 
каждом коллективе 
трое-четверо дозор
ных, а в группе народ
ного контроля, кото
рую не первый год воз
главляет член партий
ного бюро Б. И. Во
робьев, их семнадцать 
человек. Причем из
браны в группу опыт
ные строители — бри
гадиры А. Т. Воробьев

лемы и оперативно ли 
их решают дозорные, 
избранные на свой по
четный пост .восемь с 
лишним месяцев назад,? 
В управлении при раз
говоре на эту тему 
присутствовал один из 
бригадиров. Услышав 
свою фамилию в спис
ке членов группы на
родного контроля, он 
с искренним недоуме
нием произнес:

—• Впервые слышу!
И сам собой отпал 

вопрос: какое конкрет
ное поручение выпол
няет бригадир как до
зорный. Положим, один 
человек погоды не де
лает. А что сделала 
группа за пять меся
цев этого года, учла ли 
она ошибки прошлого? 
В прошлом году кон
тролеры проверяли ра
боту автотранспорта,

ных мер к устранению 
этих недостатков.

Коммунисты сдела
ли тогда справедливое 
замечание председа
телю группы Б. И. Во-
робьеву, что план ра
боты дозорных он со-
ставляет аккуратно, но 
не доводит его до све
дения каждого члена 
группы, а намеченные 
мероприятия иногда 
так и остаются на 
бумаге.

Результаты прове
рок и рейдов не преда-

должен был отчиты
ваться в мае на пар
тийном бюро за дея
тельность дозорных в 
течение пяти месяцев. 
Но отчет не состоялся. 
Дневника своей рабо
ты контролеры не ве
дут, поэтому о резуль
татах проверок и рей
дов, проведенных до
зорными за этот пери
од, ничего не уз
наешь.

Зато мы можем ска
зать, что на объекты 
Пионерского поселка 
до сих пор некомплект
но и несвоевременно 
поступает продукция с 
завода ЖБИ. Чтобы 
исправить такое поло
жение, партийное бю
ро управления решило 

'установить контакт с 
цехом № 9, выпускаю
щим лоджии, сантех- 
кабины, балконы, шах
ты лифтов, вентиляци-
онные 
контакт 
чество
монтажных

блоки. Этот 
повысит ка- 
строительно-

■работ,
улучшит культуру про

вались широкой 
ности: дозорные 
оформили доску

глас- 
не 

на-

изводства, сократит

оформление 
транспортной 
ментации и 
материалов и

товарно- 
доку- 

хранение 
изделий

на строительных пло
щадках. А качество 
монтажных работ про
верялось лишь в од
ной бригаде.

Дозорных критико
вали за то, что они 
упустили из виду такие 
важные проблемы, как

родного контроля, не 
выступали и в своей 
стенгазете.

Изменился ли стиль 
работы дозорных в 
этом году? В марте 
коммунисты управле
ния предложили пред- 
седателю группы уси
лить контроль за хра
нением и расходовани
ем строительных ма
териалов и культурой 
производства на объек
тах.

сроки возведения зда
ний и даст значитель
ную экономию денеж
ных средств.

В это полезное дело 
могли бы внести свой 
вклад и дозорные.

Партийная органи
зация не наладила ра
боту важнейшего сво
его звена, но упрека 
заслуживает и голов-
ная группа 
контроля 
тельного 
упустившая

народного 
домострои- 
комбината,

деятельность
Это было вызвано 

тем, что дозорные за 
три месяца сумели 
проконтролиро в а т ь

ных 
ванного 
№ 28.

из виду 
дозор-

специализиро- 
управления

Р. СЕМЕНОВ.
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«чилшнкм
Традиционные виды отделки деревянных поверх

ностей при возведении жилых, культурно-бытовых, 
административных и промышленных зданий требуют 
значительного расхода остродефицитного материа
ла — олифы.

Везолифная, быстро сохнущая шпаклевка разра
ботана трестом Забайкалтрансстрой, испытана в ла
бораториях и в производственных условиях. Испы
тания подтвердили высокие эксплуатационные каче
ства нового материала.

Изготовленная на основе поливинилацетатной 
эмульсии, шпаклевка не содержит вредных для здо
ровья веществ и огнеопасных органических раство
рителей. В ее композицию входят: портландцемент 
или пластифицированный портландцемент марок 
«400» или «500» ГОСТ 10178—62 (одна часть), 
50-процентная поливинилацетатная эмульсия марки 
«СВ», пластифицированная дибутилфталатом, не бо
лее 5 — 7 процентов (0,45—0,55 части), минераль
ный пигмент (0,02 части), вода (0,2—0,15 части или 
до рабочей консистенции).

«Читинка» не требует предварительной сушки и 
проолифки поверхности. Обладает повышенной во
достойкостью в сравнении с клеевыми и содержа
щими олифу шпаклевками.

Дополнительные сведения и консультацию можно 
получить у одного из разработчиков — заведующе
го кафедрой строительных конструкций и материа
лов Читинского политехнического института, канди
дата технических наук В. А. Воейкова по адресу: 
672000, Чита, Ленина, 122, кв. 44.

НОВАТОРЫ ОПЕРЕЖАЮТ ВРЕМЯ |

Первое знакомство двух 
бригадиров из Свердловско
го ДСК и Алма-атинского 
домостроительного комби

ната состоялось месяц на
зад. Оба руководителя 
Е. Палев и С. Пак доби
лись в минувшем году хо
роших производственных 
показателей. Высокие тем
пы показывают бригады в 
определяющем году пяти
летки. Передовые коллек
тивы монтажников заклю
чили договор на трудовое 
соперничество и теперь ос
паривают первенство. Кол
лектив Е. Палева из строи
тельного управления Ле 28 
добился высокой выработ
ки в натуральных показа
телях. Так, за четыре меся
ца этого года выработка 
на одного человека в день 
составила 6,31 квадратного 
метра полезной площади.

Фото В. Калимасова.

Выполняя решения IV 
съезда изобретателей и 
рационализаторов, обла
стного совета ВОИР в 
решающем году девятой 
пятилетки работники до
мостроительного комбина
та внедрили в производ
ство 464 рацпредложения 
и два изобретения с эко
номическим эффектом 
775,8 тысячи рублей.

Коллектив новаторов 
взял обязательство вы
полнить пятилетнее зада
ние за четыре года и ус
пешно справляется с на
меченным. Так, за три го
да получена экономия от 
внедрения рацпредложе
ний и изобретений 2045,3 
тысячи рублей, по обяза
тельствам за пятилетку 
надо сэкономить 2590 ты
сяч рублей. За три года 
внедрено 11 изобретений, 
по плану за пятилетку 
намечалось дать 10.

В чем секрет успеха? 
Односложно на этот во
прос . не ответишь. Да и 
нет единого решения, 
способного поднять на 
большую высоту уровень 
рационализаторской ра
боты. Практика показала, 

что чаще всего наиболь
ший эффект дает коллек
тивное техническое твор
чество. Это и понятно. 
Новая техника, новые тех
нологические процессы, 
новые материалы требу
ют от новатора обшир
ных и глубоких знаний. 
Разумеется, коллектив
ная мысль всегда силь
нее. При совместном 
творчестве, кроме эконо- 
номического, есть и мо
ральное преимущество — 
крепнет чувство коллек- 
ткв|изма, товарищества, 
взаимопомощи и взамо- 
выручки. Не удивитель
но, что показатели по 
экономии достигнуты 
творческими группами, 
бригадами и обществен
ными конструкторскими 
бюро комбината. В сред
нем на одно предложение 
(отдельного рационализа
тора приходится 118 руб
лей, а на предложение 
одного члена бригады — 
216 рублей.

Бывает так, что рабо
чий подал ценную и де
ловую мысль. Но как до
вести ее до ума? Тут без 
помощи инженера не 

обойтись. Нередко для 
рабочих составляет труд
ность в оформлении доку
ментов на рацпредложе
ние, изобретение.

Комсомольцам Викто
ру Озорнину и Генна
дию Устюжанину давно 
не давала покоя идея — 
сократить утечку тока 
при холостой работе сва
рочного трансформатора. 
Молодые новаторы при
думали новую схему. 
Вроде бы и мысль дель
ная, а устройство получа
ется громоздким, да и 
стоит немало. И кто зна
ет, может, и не появилось 
бы новшество на свет, ес
ли бы не заместитель 
главного энергетика В. Т. 
Авдюков. Опытный ин
женер охотно взялся 
«просмотреть» схему. 

Союз опыта рабочих со 
знаниями инженера при
нес солидную экономию 
производству. Причем но
вшество отмечено дипло
мом ВДНХ.

Удостоверение «Участ
ник ВДНХ» получила ра
бота комсомольско-моло
дежной бригады во главе 
с Е. Борисовой из строи
тельного управления 
№ 13. Штукатуры осваи
вали применение шпак
левки «ОКС» по железо
бетонным и деревянным 
поверхностям.

Не секрет, что наи
больший эффект дает 
своевременное внедре
ние рационализатор
ских предложений. Это
му у нас прида
ется большое зна
чение. Рацпредложения 
требуют изменения тех
нологии производства, ус
ловий труда, новых из
делий, оборудования и 
инструментов. Перест
ройка такая не всегда 
проходит безболезненно, 
но коллективы идут на 
это.

Чтобы новшества полу
чили большую огласку, в 
минувшем году девятой 
пятилетки было создано 
14 школ передового 
опыта, в них обучалось 
610 человек. 245 работ

ников комбината позна
комились с освоением ор- 
ганосиликатных красок, 
111 человек — с при
менением шпаклевки 

«ОКС», 35 монтажни
ков — с передовыми ме
тодами монтажа нулевого 
цикла.

Есть в комбинате и 
общественная патентно
лицензионная группа. 

Члены ее изучили 58 ра
ционализаторских пред
ложений. Рекомендованы 
для оформления 18 рац
предложений. Из 40 изу
ченных заявок на изо
бретения рекомендовано 
семь, внедрено в произ
водство две.

Результаты могли быть 
и лучше, если бы не ряд 
недостатков. Особенно 
это касается развертыва
ния коллективных форм 
творчества трудящихся. 
В строительных управле
ниях председатели сове
тов ВОИР неверно ведут 
оформление творческих 
групп. Как правило, за 
исключением завода 
ЖБИ, такие группы не 
имеют плана работы. О 
каком соревновании меж
ду коллективами может 
идти речь при таком под
ходе к делу? Да и советы 
ВОИР не проявляют осо
бой заботы о творческих 
бригадах. О преимущест
вах этого метода я уже 
говорил.

Дело, думаю, поправи
мое. И новаторы комби
ната еще не сказали сво
его последнего слова. И 
все-таки сейчас уже надо 
улучшать работу, ибо 
для новаторов девятая 
пятилетка кончается в 
этом году. Высокие обя
зательства рационализа
торов не грех подкрепить 
особым вниманием и за
ботой как со стороны со
ветов ВОИР и руководи
телей' управлений, так и 
со стороны производст
венной службы комбина
та.

В. КУЗНЕЦОВ, 
председатель объеди
ненного совета ВОИР 

комбината.

Коллектив нашего ком
бината взял высокие обя
зательства на четвертый, 
определяющий год пяти
летки. И успехи в об- 
щем-то неплохие, дома 
сдаются в эксплуатацию в 
срок, ведется борьба за 
качество, экономию строй
материалов. Но нет-нет 
да и слышим мы о про
гульщиках, которые не 
только тянут назад брига
ду, смену, но и мешают 
идти вперед, набирать 
темпы.

Нет, наверное, надоб
ности говорить о цене ра
бочей минуты. Но я все- 
таки напомню, что с «ра
бочего конвейера» наше
го комбината ежесуточно 
сходит 24 квартиры. 
Сколько таких квартир 
«украли» нарушители 
трудовой дисциплины! В 
первом квартале года по
теряно в общей сложно
сти более 7000 рабочих 
часов. Вот он, резерв вре
мени! Какая-то нить отсю
да, наверняка, тянется к 
штурмовщине. План-то 
все-таки выполняется, не
смотря на то, что некото
рые люди недобросовест
но относятся к выполне
нию своего рабочего дол
га. Кто тогда покрывает 
потери? Опять же двой
ная нагрузка сваливается 
на тех, кто трудится ря
дом с прогульщиком. Не 
удивительно, что при та
ких «темпах» трудно ус
ледить за качеством. Вот 

и получается, что не так 
уж он и безобиден, этот 
нарушитель трудовой дис
циплины.

Рекордсменом по чис
лу прогулов среди управ
лений стало специализи
рованное управление 
№ 29. В первом квартале 
здесь прогуляли 37 чело
век. От второго места, ко
торое «занял» коллектив 
специализированного уп
равления № 20, их отде
ляет разница в 10 про
гульщиков. Третье место 
поделили строительные 
управления № 7 и 15. 
Интересно узнать, как же 
реагируют руководители 
коллективов на «дейст
вия» своих подопечных? 
Судя по оперативной 
сводке, ко всем наруши
телям применены стро
гие меры. Но из 37 рас
тратчиков рабочего вре
мени в специализирован
ном управлении № 29 ни 
один не получил выгово
ра или замечания. Но, мо
жет быть, приняты дру
гие меры? Четверо пере
ведены на нижеоплачи- 
ваемую работу, шесте
ро уволены. 25 чело
век обсуждены в брига
дах, на постройкоме, 
активе, двоих заслу
шал отдел кадров. Ска

РАСТРАТЧИКИ ВРЕМЕНИ
зать, что меры воздейст
вия на тех, кто транжи
рит рабочее время, не 
применяются, нельзя, но 
в то же время и особой 
нетерпимости к прогуль
щикам не видно.

В то же время в строи
тельном управлении № 1 
семь прогульщиков. Трое 
из них получили взыска
ние, двое переведены на 
нижеоплачиваемую ра
боту, двоих обсуждали на 
собрании бригад.

Не перевелись, к сожа
лению, у нас в комбинате 
любители «зеленого 
змия». Выпивка, как из
вестно, до добра не дово
дит. В лучшем случае вы
пивоха оказывается в мед: 
вытрезвителе, но бывают 
и более тяжелые послед
ствия.

В строительном управ
лении № 20 по Указу от 
26 июля 1966 года «Об 
усилении ответственно
сти за хулиганство» 
осуждены 15 человек. Из 
них 9 «посетили» медвыт
резвитель. Из строитель
ных управлений задержан 
в пьяном виде и достав
лен в милицию 21 
человек, столько же по
пало в медвытрезвитель с 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

Чтобы закончить разго

вор о прогульщиках в 
стройуправлениях, назо
ву лучшие коллективы. 
Это коллективы специа
лизированных управле
ний № 27 и 28, ЖКК.

Теперь о заводе ЖБИ. 
Здесь в первом квартале 
прогулял без уважитель
ных причин 191 человек. 
Какие же меры приняты 
на предприятии? 35 полу
чили дисциплинарное 
взыскание и... 45 — уво
лены. Особенно насто
раживает последняя циф
ра. Преждевременные вы
воды, наверное, делать не 
надо. Но ведь избавиться 
от нарушителя трудовой 
дисциплины всегда про
ще, а воспитывать людей 
куда сложнее. Не пыта
ются ли руководители за
вода ЖБИ таким путем 
поднять воспитательную 
работу?!

По сравнению с пер
вым кварталом прошлого 
года число прогульщиков 
в домостроительном ком
бинате увеличилось на 60 
человек, возросло и чис
ло людей, попавших в 
медвытрезвитель. Посиль
ную «лепту» внесли все 
строительные управления 
и завод ЖБИ.

К числу лучших мож
но бы отнести и коллек

тив управления производ
ственно - технологиче
ской комплектации. У них 
нет прогульщиков, зато 
«отличились» два работ
ника, попав в медвытрез
витель.

Какой же вывод на
прашивается после ска
занного?

Виной всему слабая 
воспитательная работа в 
коллективах. Партийная, 
профсоюзная, комсомоль
ская организации управ
лений и завода не уделя
ют должного внимания 
воспитанию кадров. Те 
потери, которые мы на
звали, еще не отражают 
всей сути дела. Нередко 
мастера и прорабы, дабы 
не выносить сор из избы, 
скрывают прогульщиков, 
дают им возможность 
отработать в другие дни. 
Сам этот факт вроде и 
безобидный. Ну прогулял, 
что особенного. Отрабо
таю ведь. Беспринцип
ность руководителя по
рождает безответствен
ность подчиненного. И 
что греха таить, знают о 
таком и комсомольцы, и 
коммунисты и... молчат. В 
таких условиях наруши
теле чувствует себя воль
готно. Да плюс к тому 
штурмовщина в конце 

квартала. Тут уж, дейст
вительно, все грехи про
щаются. Неделю отлично 
поработал — и все твои 
промахи забыты.

Есть же меры, которые 
начисто отбивают охоту 
выпивать и прогуливать. 
Это ц лишение «трина
дцатой зарплаты», предо
ставление отпуска только 
в зимнее время, лишение 
очередности на квартиру 
и другие. Стыдно стано
вится, когда из 141 ак
тивного прогульщика 
осуждены товарищеским 
судом только восемь, 
остальные же отделались 
легким испугом.

Борьба за качество, 
экономию стройматериа
лов, рост производитель
ности труда — все это 
нужно и важно, но не на
до забывать о моральном 
облике тех, кто все это 
делает. Хочу напомнить 
известную истину, что 
воспитательная работа 
тогда приносит свои пло
ды, когда она ведется 
постоянно и на должном 
уровне.

А. КОРОТКОВ, 
начальник отдела 

кадров 
домостроительного 

комбината.
«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.



ПЛЮС В СКОРОСТИ, МИНУС В КАЧЕСТВЕ
Коллектив специали

зированного управ
ления № 28 успешно 

справился с заданием пер
вого квартала определяю
щего года девятой пятилет
ки. Было смонтировано на 
12,6 условных этажа боль
ше, чем за этот же пери
од прошлого года. Выпол
нено строительно-монтаж
ных работ на .2400 тысяч 
рублей вместо 2100 тысяч 
рублей по плану.

Коллектив управления и 
в этом году может рабо
тать рентабельно, хотя го
сударственный план нынче 
более напряженный. При 
этом управление возводит 
трудные объекты. Общест
венный центр в квартале 
«Б» микрорайона Симонов
ский, два девятиэтажных 
дома в Нижнем Тагиле и 
щва пятиэтажных дома в 
Сухом Лолу.

Сейчас тревогу вызывает 
качество монтажных работ. 
Нет почти ни одного объ
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Хронометраж |
До выборов в Верхов

ный Совет СССР остает
ся несколько дней. Наш 
корреспондент встретил
ся с заведующей агит
коллективом избиратель
ного участка № 3, кото
рый находится во Дворце 
культуры имени Горько 
го, Марией Васильевной 
Узких и попросил ее рас
сказать о том, какая ра
бота проводится на агит
пункте.

— Агитколлектив за

В нашей стране боль
шое внимание уделяется 
отдыху трудящихся. На 
предприятиях, заводах и 
стройках практикуются 
разнообразные его фор
мы: туристские походы, 
состязания рыболовов, 
поездки в лес за грибами 
и ягодами.

— А как планирует 
профсоюзная организация 
завода железобетонных 
изделий имени Ленинско
го комсомола летний от
дых трудящихся в этом 
году?—С таким вопросом 
наш корреспондент обра
тилась к председателю 
завкома С. К. Глухову.

— Летом заводчан 
ожидает новинка: откры
тый плавательный бас
сейн на три дорожки на 
лодочной станции озера 
Шарташ, благоустройст
во которой сейчас подхо
дит к концу. Заканчива
ется и ремонт лодок.

Здесь будут проходить 
соревнования по плава-

рабочего дня

ПОЧЕМУ ПРОСТАИВАЮТ
| БРИГАДЫ

В марте и апреле на строительстве дома № 24 
в квартале «Б» микрорайона Симоновский, которое 
ведет строительное управление № 28, интересное 
исследование выполнили работники нормативно-ис- : 
следовательской станции домостроительного комби- | 
ната. В течение 16 дней они провели 48 фотографий | 
рабочего дня.-. Цель этой проверки — выявить причи- : 
ны внутрисменных потерь рабочего времени. Сегодня 
мы даем хронометраж наибольших простоев бригад.

Звено монтажников В. Криволапова потеряло 
1,8 человеко-часа из-за поломки башенного крана.

Звено монтажников Р. Давыдова потеряло поло
вину смены из-за опоздания на работу крановщицы, 

: переукладки изделий на складе и опоздание с обеда.
Из-за отсутствия электроэнергии звено монтажни- = 

ков Н. А. Пащенко в составе трех человек потеряло : 
во вторую смену почти половину рабочего времени, | 
монтажники Р. А. Давыдова по этой же причине : 
простояли более половины смены, а в третью смену : 
из-за того, что на башенном кране сгорел селеновый в 
выпрямитель, звено В. С. Криволапова вообще не | 
работало.

Большие потери рабочего времени были« зафикси- : 
рованы при исследовании эксплуатации строитель- : 
ных машин. Например, 25 марта из-за отсутствия ; 
фронта работ простоял всю смену бульдозер Д-271. ; 
Машинист В. И. Дробот должен был работать на 
участке № 26 в квартале «Б» Симоновского микро
района (прораб В. А. Полинкер, мастер О. А. Мин- 

| кин). Здесь по той же причине 4 апреля не работал, 
всю смену экскаватор Э-302 машиниста Н. И. Мяс
никова.

И в следующие дни строительная техника простаи
вала из-за отсутствия фронта работ.

Исследователи пришли к выводу, что рабочее : 
время нерационально используется по следующим 2 
причинам: завод ЖБИ срывает график поставок = 
продукции, а транспорт теряет время при погрузке : 
изделий.

Башенный кран часто выходит из строя. Строи
тели зачастую не придерживаются проекта и вы
полняют много лишней работы,например, перекладка 
изделий на складе.

Теряется время при опозданиях с обеденного 
перерыва и на собраниях в рабочие часы, из-за 
частых нарушений энергосети и отсутствия фронта 
работ.

Исследователи предложили руководству строитель
ного управления № 28 потребовать с завода-постав
щика неукоснительного выполнения утвержденных 
графиков поставки изделий, скорректировать эти 
графики с учетом сменности работ.

Предложено иметь на участке дежурного элект
рика постоянно, сделать запас необходимых деталей 
электрооборудования крана на случай устранения 
неисправностей, возникающих в процессе работы. 
Разработать конкретные мероприятия по значитель
ному улучшению использования строительных машин.

Обратиться к руководству комбината с вопросом 
о возможности применять на монтаже «челночный» 
метод.
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екта, где бы не было гру
бейших нарушений при 
монтаже.

Например, дом № 18 в 
квартале «Б». Здесь при 
монтаже были обнаружены 
швы под несущими пане
лями, доходящие до трех 
сантиметров. Не по СНиПу 
устанавливались санитарно
технические кабины и вен
тиляционные блоки, неров
но укладывались плиты пе
рекрытия.

Все эти замечания спра
ведливы и для бригад, ра
ботающих сегодня на объ
ектах. Следует добавить, 
что на некоторых домах, 
как правило, не делается 
герметизация швов, а ме
таллизация производится 
некачественно, с нарушени
ями устанавливаются гип
совые перегородки. Вместо 
двух сантиметров по норме 
они недотягивают до пе
рекрытий 5—6 сантиметров. 
Применяется раствор зани
женных марок под несу
щие панели дома.

В результате отделочни
ки вынуждены исправлять 
брак, а это ведет к пере
расходу средств, дополни
тельным трудозатратам.

В этом году администра
ция управления за низкое 
качество монтажных работ 
лишила премий бригаду 
Е. С. Палева за дом Урал- 
сантехмонтажа, бригаду 

А. Т; Воробьева — за пло
хой монтаж дома на улице 
Фурманова и бригаду тов. 
Пащенко — за дом, возво
димый для работников 
•Ур1алхиммашзавода.

Лишены премий инже
нерно-технические работ
ники тт. Плошко, Васильев, 
Полинкер, Кустов и другие. 
Меры, казалось, приняты, 
но качество монтажа про
должает оставаться низ
ким.

Нередко бригадиры и 
инженерно-технические ра
ботники объясняют это 
тем, что нет электродов, 
не хватает раствора и 

ДЛЯ ОТДЫХА ЗАВОДЧАН

металла, нет комплектной 
поставки изделий, а посту
пающая продукция идет с 
низким качеством. Причи
ны есть, но это не значит, 
что дома должны стро
иться с недоделками. Даже 
при таком положении дела 
качество работ должно 
быть на первом месте.

Все зависит от добросо
вестности звеньевого, 
мастера, бригадира, мон
тажника. За качество надо 
бороться. На первых порах 
снизится скорость, и мон
тажники будут ставить, к 
примеру, не 35 элементов, 
а 25 в смену. Но если со
кратить звено «подмазчи
ков» (а такая профессия по
явилась) не надо будет за
мазывать швы и щели, вы
равнивать элементы после 
монтажников, то от этого 
выиграют все — и бригады 
и управление.

В последнее время в во
просах культуры производ

К ВЫБОРАМ ГОТОВЫ
кончил проверку списков 
избирателей, — сказала 
Мария Васильевна. — 
Работа была кропотли
вая, ведь нужно было уз
нать вначале своих изби
рателей, составить спис
ки, проверить их. Очень 
добросовестно и серьезно 
подошли к этому поруче
нию старшие агитаторы 
тт. Ширшова из СУ-20, 
Кузнецов из СУ-13, А. И. 
Знаменщикова из ЖКК, 
агитатор Чернов из СУ-7.

нию, гонкам на лодках, 
гандболу и волейболу.

10 июня открывается 
заводская летняя спарта
киада, в программу ко
торой собираемся вклю
чить, кроме легкоатлети
ческих видов спорта, еще 
и городки.

— В прошлом году в 
домах отдыха и на тури
стских базах отдохнуло 
за лето 150 заводчан. 
Увеличится ли число от- 

‘дыхающих по путевкам 
туристского бюро в этом 
году?

— Нынче в одно- и 
двухдневных домах от
дыха и на туристских ба
зах в течение лета побы
вает около шестисот че
ловек. Они проведут вы
ходные дни в Коуровке, 
Черданцево, Верхней Сы- 
серти. В туристское бюро 
завод уже перечислил 
полторы тысячи рублей.

За счет фондов соц
культбыта многие завод
чане проведут отпуска в 
санаториях и домах отды-

ства в управлении наме
тился сдвиг в лучшую сто
рону. Преобразился, внеш
ний вид приобъектных 
складов, стало больше по
рядка.

Каждый строитель знает, 
что материально-техничес
кое снабжение объектов 
оставляет желать лучшего.

А как мы относимся к 
этим дефицитным материа
лам? Ездим и ходим по 
электродам, металлу, пило
материалам. Надо добить
ся, чтобы каждый монтаж
ник боролся за экономию.

В минувшем году коллек
тив управления был пере
довым в домостроительном 
комбинате. Чтобы и в ны
нешнем году быть в числе 
первых, коллективу надо 
решить главные задачи: 
добиться резкого улучше
ния качества монтажа до
мов, завоевать звание уп
равления высокой культу
ры производства.

Материал подготовил
Р. Т. КУДРЯШОВ.

В клубе избирателей 
были прочитаны лекции, 
проведены беседы, устра
ивались тематические по
казы кинофильмов, твор
ческие встречи. Для 
молодых избирателей 
было проведено несколь
ко бесед, где выступав
шие знакомили собрав
шихся с Положением о 
выборах, рассказывали о 
выдвижении в кандидаты 
наших депутатов.

ха Прибалтики, Средней 
Азии, на юге страны 
и на Байкале.

За счет социального 
страхования завком полу
чил 52 путевки в санато
рии, 120 в дома отдыха и 
50 на туристские базы.

В прошлом году мно
гие заводчане выходные 
дни проводили на Бело
ярской базе отдыха, где 
собирали грибы и ягоды, 
загорали, играли в волей
бол, ловили рыбу. Но из- 
за отсутствия транспорта 
поездки нередко срыва
лись. В этом году с маши
нами стало лучше. Отды
хать на Белоярку завод
чане будут выезжать ре
гулярно.

5 июня при школе 
№ 82 открывается го
родской пионерский ла
герь, в котором за лето 
отдохнут около ста ребят, 
а в сысертском лагере 
имени Ю. Гагарина по
правят здоровье 240 
школьников, дети работ
ников завода.

ЕГО ИМЕНЕМ
НАЗВАН ГОРОД
Исполнилось 89 лет со 

дня рождения. Якова Ми
хайловича Свердлова. 

Почти семьдесят лет на
зад, сентябрьским утром 
1905 года, прибыл по по
ручению ЦК РСДРП то
варищ Андрей на Урал. 
На этот раз удалось про
быть на свободе несколь
ко месяцев. Но работа, 
проделанная «м, была ог
ромна и значительна. За 
этот срок товарищ Анд
рей сумел объединить все 
революционно настроен
ные силы Урала, создать 
единый центр по руковод
ству действиями, «боль- 
шевизировать» местные 
комитеты РСДРП. При 
его помощи был подготов
лен к выпуску первый но
мер газеты «Уральский 
пролетарий», написана 
передовая статья. После
довавший в 1906 году 
арест Свердлова не поз
волил довести издание га
зеты до конца. Но дру
зья, 'уральские больше

вики, приложили все уси
лия и в 1907 году роди
лась газета уральских 
пролетариев — «Ураль
ский рабочий».

В нашем городе мно
гие места связаны с име
нем Якова Михайловича. 
Каменные Палатки, из
любленное место массо
вок екатеринбуржцев, 
бывший книжный мага
зин, где раньше была 
большевистская явка, а 
теперь находится совре
менное кафе «Снежин
ка». На улице- Белин
ского также нередко мож
но было встретить в год 
первой русской револю
ции неутомимого Анд
рея — там была конспи
ративная квартира. Зна
комы были ему и глухие 
улочки дореволюционного 
ВИЗа.

Молодые строители 
чтут память Якова Ми
хайловича Свердлова. Не
давно в общежитии № 2 
состоялось первое заня
тие клуба интернацио
нальной дружбы, на ко
тором рассказывалось о 
человеке, чьим именем на
зван наш город, об интер
национальных давних и 
новых связях свердловчан 
с Венгрией, о той неоце
нимой помощи, которую 
оказал венгерскому наро
ду в 1919 году Председа
тель' ВЦИК Я. М. 
Свердлов, отправив в 
Венгерскую Республику 
продовольствие и медика
менты. А о том, что вен
герские коммунисты на
звали именем Якова Ми
хайловича одну из пер
вичных партийных орга
низаций, собравшиеся уз
нали из письма Яноша 
Кадара, присланного им 
в Свердловск в 1958 го
ду.

«Членом Венгерского 
союза молодых коммуни
стических рабочих я стал 
в середине сентября 1931 
года,— написано в пись
ме.— На собрании, где 
я был принят в члены 
этой организации, мне 
сообщили, что наша пер
вичная организация носит 
имя выдающегося рево
люционера - большевика 
Свердлова.

...Первичная организа
ция имени Свердлова во
зникла в 1930 году, в 
самом большом в то вре
мя рабочем районе Буда
пешта —- в 13-м, явив
шемся одновременно и 
базой рабочего движения. 
Наша первичная органи
зация просуществовала 
более трех лет, а такой 
срок тогда, в условиях 
строгого подполья, жест
кой фашистской диктату
ры и преследований счи
тался большим».
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